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滬推「三個十億」助中小企融資 寧滬下半年路費穩增

樊綱料貨幣政策暫難放鬆
香港文匯報訊（記者 卓建安）內地為防通脹一直實行緊縮政策，隨

8月份通脹預期的下降，市場期盼人民銀行貨幣政策可以鬆動。

《中國證券報》文章指，未來央行可能會通過公開市場進行反向調整，

而且不排除會適當下調部分或全部銀行的存款準備金率。不過，中國

經濟體制改革研究會副會長、國民經濟研究所所長樊綱昨日表示，8

月內地CPI或較7月回落，但目前暫難斷言人行會放鬆貨幣政

策。

人民幣兌美元五連跌
香港文匯報訊 瑞士央行為遏熱錢而將

瑞郎與歐元掛 ，加上市場對日本央行干
預日圓的預期，避險資金轉而流向美元，
令近日美元走強，拖累人民幣走軟，人民
幣兌美元連續第五日收低。

昨日人民幣兌美元中間價為6.3968，較
6.3908回落22個百分點；中國外匯交易中
心人民幣兌美元收盤價報6.3940，較上日
低32個百分點。外匯交易員表示，經過了8
月加速升值後，人民幣存在一定的整固需
求；再考慮到近期美元走勢偏強，人民幣
升值動能減弱，目前匯價已下調至8月下
旬主要成交區間，預計近期將在6.37-6.39
元附近震盪整理。

恒盛全年銷售達標60%
香港文匯報訊（記者 趙建強） 盛

（0845）8月銷售金額11.1億元（人民幣，
下同），銷售面積11.48萬平米，截至8月
底累計銷售則約91.26億元，銷售面積
101.01萬平米，同比增長118.13%及
133.83%。 盛全年目標150億元，至今完
成約60.8%。

建業銷售創全年單月新高
建業地產（0832）8月銷售數字，錄得15

億元，較7月大幅攀升，數字亦創全年單
月新高。截至8月底，該司全年銷售64.2億
元，完成全年73億元目標的87.9%。另一
間內房企中駿置業（1966）8月銷售3.97億
元，截至8月底銷售36.1億元，完成全年目
標亦達72.2%。

許榮茂增持世茂至61.41%  
另外，世茂房地產（0813）公布，主席

許榮茂於8月31日後，連續增持公司股份
17,163,214股，截至9月5日，共持有公司股
份好倉數目為2,179,773,214 股，佔公司已
發行股份61.41%。

豫辦世界華商中原峰會
香港文匯報訊 (記者 程相逢、王長虹、

周小舟 鄭州報道)  由世界華商聯合會、香
港文匯報中原分社聯合主辦，河南省炎黃
姓氏歷史文化基金會、河南省豫港投資促
進中心等聯合承辦的首屆世界華商中原分
會昨日在河南鄭州舉行。此次活動以誠信
為核心內容，展開經濟、文化等多方面的
溝通和交流。

中共中央政策研究室副主任、宏觀經濟
戰略專家鄭新立，在會上闡述新時期中國
民營經濟的發展戰略，解讀「十二五」規
劃與中原經濟區發展的宏觀形勢。德同資
本集團合夥人、海峽兩岸農業發展促進會
副會長屠世明表示，河南是資源大省，人
口大省，應該要積極引進外資，使河南成
為最適合居住、投資的一塊樂土。並希望
兩岸地區從農業、經濟、文化多有交流結
合，從而促進更好的合作。

本次峰會將持續到9號，會議期間設置
多場經濟論壇，如金融資本論壇、總部經
濟論壇、養老產業論壇、文化產業論壇、
有機農業論壇、投資環境論壇等，使各界
領袖家與中原企業家以全球化的眼光看論
壇，論經濟。

香港文匯報訊（實習記者 沈夢珊 上海報道）為針對
中小企業擔保難、融資難的問題，分擔小企業融資風
險，上海市財政部門將安排落實「三個十億」、採取

「三項配套措施」以優化中小企業融資環境。
具體為設立總金額為30億元的專項資金。其中，第

一個10億元為市級財政專項資金，引導上海商業性融
資擔保機構做大做強；其次為10億元的科技信貸風險
補償財政專項資金，以調動銀行從信貸投向上促進科
技型中小企業加快發展；第三個為10億元的投資專項
資金，加大銀行對中小企業的信貸力度。

此外，上海財政局推出「三項配套措施」，設立中小
企業發展專項的轉移支付項目，目的是使現有69家的

滬小額貸款公司總量增加至100家，達到年發放貸款總
額350億元的目標。

年發放貸款總額350億
統計數據顯示，至今年8月底，上海已針對弱勢中小

企業實施政策性融資擔保貸款61億元，預計今年將突
破100億元。另外，截止今年7月末，上海銀行業金融
機構轄內小型企業貸款6519億元，增幅8.89%。然而，
上海作為小型企業貸款絕對量較大的地區之一，目前
形勢仍不容樂觀。據了解，截止6月末，有貸款餘額的
小企業約3.7萬戶，僅佔上海地區小企業總數的十分之
一。

甘肅本月辦馬鈴薯大會
香港文匯報訊（記者 王岳 蘭州報道）甘肅省政府

新聞辦消息，由農業部及甘肅省政府主辦的2011中國·
定西馬鈴薯大會將於9月16日至17日在定西舉行。本次
大會集展覽展示、專列發送、洽談簽約、參觀觀摩、
高端論壇及良種推介、企業懇談、產銷銜接於一體，
是一次提升馬鈴薯產業發展水平的國家級盛會。目前

各項籌備工作已基本完成。
定西市是甘肅省馬鈴薯產銷大市。據悉，截至2010年

甘肅省馬鈴薯種植面積和產量分別達到979萬畝、1100
萬噸，位居全國前列，全省初步形成了中部澱粉加工
型、河西沿山冷涼地區及沿黃灌區全粉加工專用型、隴
東南早熟菜用型以及脫毒種薯生產四大生產基地。

哈爾濱辦新材料產業博覽
香港文匯報訊（記者 王欣欣 哈爾濱報道）由工業和

信息化部與黑龍江省人民政府共同主辦的第一屆中國國
際新材料產業博覽會近日在哈爾濱開幕。中共中央政治
局委員、國務院副總理張德江出席開幕式並宣佈博覽會
開幕。開幕式由工業和信息化部副部長蘇波主持，工業
和信息化部部長苗圩、黑龍江省省長王憲魁分別致辭。

博覽會共有915個單位參展，參展企業832戶、大專院

校30所、科研院所25個，工業園區、基地、行業協會和
招商局等單位28個。展品分為6大類，包括特種金屬功
能材料、高端金屬結構材料、先進高分子材料、新型無
機非金屬材料、高性能複合材料、前沿新材料等。博覽
會還薈萃了各大專院校、科研院所和新材料行業專家提
供的新材料科研成果共336項。博覽會為期三天，期間
還將舉辦多場專業報告會、交流會等11項主題活動。

長春辦東北亞投資貿博
香港文匯報訊（記者 劉靖宇 長春報道）第七屆中國吉

林．東北亞投資貿易博覽會6日在長春開幕。全國政協副
主席白立忱、何厚鏵，全國政協原副主席、中國企業聯合
會會長王忠禹，吉林省委書記孫政才、省長王儒林等相關
領導以及東北亞各國的貴賓出席開幕式。

開幕式上，吉林省委書記孫政才表示，隨 經濟全球化
不斷加深，區域經濟一體化發展正以前所未有的速度加快
推進，區域交流與合作發揮 越來越重要的作用。作為東
北亞的一員，我們願與東北亞各國政府、地方政府以及企
業一道，進一步拓展合作領域、提升合作層次、完善合作
機制，為促進東北亞地區共同繁榮發展作出新的貢獻。據
了解，本屆東北亞博覽會將舉辦三大類共65項會議活動。

香港文匯報訊 寧滬高速（0177）財務總監姚永嘉昨日
表示，目前集團正在編制「十二五」發展規劃安排，下半
年業績增長主要來自於公路收費的穩步增長，並逐步推進
地產業務發展。

公路為集團的主營業務，集團上半年公路收費收入約
25.5億元（人民幣，下同），佔總收入的70%。核心資產為
滬寧高速公路，姚永嘉指，上半年該公路的車流量以客車
為主，佔71%，貨車佔比則為29%。他又指，目前集團路
橋資產依照江蘇省內統一的收費標準，在東部沿海地區屬
於中等水平，是否會調整收費取決於政府政策。

他又稱，隨 社會經濟快速增長，高速公路網絡完善和
高速鐵路的大力發展，是未來交通基礎設施建設的發展趨
勢。他預期未來數年內，集團在公路經營區域內都沒有競
爭性道路產生，經營格局相對穩定。因此，現時沒有考慮
收購或擴展新的領域，更無戰略性併購重組之想法。至於
鐵路方面，目前已建成通車的滬寧城際鐵路及京滬高鐵，
並未對公司產生明顯分流影響。

據《中國證券報》評論文章指出，根據
人行最新上調存款準備金基數的措施，大
銀行因此需要上繳3,455.7億元，中小銀行
也應上繳5,526.7億元，合計需要上繳
8,982.4億元。其中10月和11月大銀行均需
上繳1,382.3億元，中小銀行也均需上繳
829億元。雖然10月、11月繳存準備金數
額較大，但從公開市場資金到期情況來
看，人行似有騰挪空間。文章引述分析人
士認為，考慮到政策新規加劇了流動性緊
張的局面，11月貨幣政策可能出現局部鬆
動，尤其是年底民間借貸市場也會進入還
款高峰期，而銀行間與民間資金需求同時
上升或引發資金面更加緊張。

近日仍擴準備金上繳基數
人民銀行前顧問樊綱昨日在港出席一個

活動時表示，隨 內地緊縮政策的推進，
相信通脹需要數個月至半年的時間去消化
有關政策，通脹會逐步回落，而預計8月
CPI有可能會低於7月，而今年餘下時間通
脹會維持相對穩定，今年通脹率將達5-
6%。他指出，歐洲債務危機拖累全球股
市下跌，市場擔心歐美經濟出現雙底衰
退，但人行近日仍決定擴大存款準備金上
繳基數，表明中國政府仍然將遏制通脹視
為重中之重，目前暫難斷言人行會放鬆貨
幣政策。

評級機構穆迪昨日亦發表研究報告指
出，中國經濟開始出現減速的跡象，8月
通脹或見頂，但通脹仍然是中國的首要問
題。人行第二季度中國貨幣政策執行報告
提到，穩定物價的基礎還不牢固，形勢並
不樂觀，這也是8月人民幣繼續升值以及

上繳存款準備金範圍擴大至更多存款類型
的原因。因此預計中國宏觀政策將繼續保
持緊縮的態勢。

料推更多措施遏房地產泡沫
樊綱又說，中國經濟增速從每年約10%

下降到8-9%，可以避免經濟過熱，使整體
發展更加平穩，因而對整體經濟發展有

利。一年多來政府實行的一系列宏觀經濟
政策，包括房地產在內的中國經濟正在實
現軟 陸。從長遠來看，中國經濟在未來
20至30年還可保持大約7%的增長速度。

另外他認為，內地房地產價格過高，有
可能會形成社會問題，預料政府將推出更
多措施遏抑對房地產的投資需求，減低出
現泡沫機會。

■左起，中國經濟體制改革研究會副會長、國民經濟研究所所長樊綱，諾貝爾經濟
獎得主James Mirrlees和亞洲協會香港分會會長、 隆集團主席陳啟宗出席亞洲協會
舉辦的午餐會。 香港文匯報記者張偉民 攝
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弘揚辛亥革命精神 盼祖國統一

論壇開幕前，全國人大常委會副委員長、民革
中央主席周鐵農等和孫中山先生親屬代表分

別向孫中山像敬獻花籃。周鐵農在論壇開幕式上講
話指出，廣東與孫中山、與辛亥革命有 深厚的淵
源，被譽為辛亥革命的策源地。辛亥革命百年來，
廣東人民和中山人民，繼承和發揚辛亥革命精神，
為實現「振興中華」的偉大理想努力奮進，艱苦拚
搏，取得了輝煌的成績。特別是在以孫中山為紐
帶，加強和推進海內外交流與往來及祖國統一方面
做出了自己的貢獻。周鐵農強調，紀念辛亥革命
100周年，就是要激勵全體中華兒女，繼承和發揚
辛亥革命精神，努力營造愛國、統一、團結、奮進
的良好氣氛，為推進中華民族的偉大復興，促進祖

國統一而共同奮進。

中山借力打造偉人故里牌
中山市委書記薛曉峰在論壇上稱，行動是最好的

紀念，發展是最好的繼承，中山借助辛亥革命100周

年這一歷史機遇，加快偉人故里建設，把中山市建

設成為適宜居住、適宜創新、適宜創業的幸福和美

的家園。

據了解，作為偉人故里的中山市，借助辛亥百年

這一千載難逢的歷史機遇，舉全市之力舉辦系列活

動，努力擦亮孫中山文化品牌。中山各級政府將投

入1億多元（人民幣，下同）資金進行與孫中山文化

和辛亥革命有關的文化硬件建設，並投入3000萬元

開展以「百年辛亥．人文中山」為主題，以「中山

盃」華僑華人文學獎、「辛亥百年」大型全球高端

論壇為重點的「十大項目」系列文化活動。屆時，

中山市對辛亥百年的紀念活動將以孫中山文化為主

旋律、結合中山城市形象提升和產業轉型升級等特

點舉辦孫中山文化節。期間，中山市發起 「辛亥百

年城市聯盟」，與夏威夷、廣州、武漢、南京、上海

等與孫中山關係密切的眾多國內外城市聯手合作開

展專題紀念活動。同時擬舉辦翠亨村全球華人論

壇、海峽兩岸中山論壇、「孫中山．辛亥革命研究

前瞻」高峰論壇、「一個偉人與一座城市」大型人

文報告會等。

據了解，本次活動共包含 「翠亨論壇」、「紀念辛

亥革命100周年全國美術展覽」中山巡展、李海鷹作品

音樂會三項內容。■圖片由香港文匯報記者黃殿晶 攝

中山辦「翠亨論壇」
拉開紀念辛亥百年序幕

■周鐵農講話 ■薛曉峰參加論壇開幕式

適值辛亥百年之際，由政協廣東省委員會、民革中央宣傳部、民革廣東省委會、中共中山市

委、中山市政府聯合主辦的「翠亨論壇——孫中山與中國民主革命」，7日在偉人孫中山故里中山

市開幕，拉開了中山市紀念辛亥百年系列活動的序幕。全國人大常委會副委員長、民革中央主席

周鐵農，全國政協常委、民革中央副主席修福金，全國政協常委、民革中央副主席何丕潔，省政

協主席黃龍雲，副省長雷于藍，省政協副主席、省辛亥革命100周年紀念活動籌備辦主任湯炳

權，中山市委書記、市人大常委會主任薛曉峰，市委副書記、市長陳茂輝以及孫中山親屬代表孫

必達先生、辛亥革命名人後裔、著名學者專家三百多人出席開幕儀式。

■香港文匯報記者 黃殿晶、張廣珍 中山報道

■圖為論壇開幕式現場


